



Liebe Verbandsmitglieder, liebe Freundinnen und Freunde, liebe Interessierte,

die aktuelle politische Situation in unserem Land hat uns ebenso wie die Jugendverbände veranlasst, dazu Stellung zu beziehen.

Wir sind die Brandmauer!

Wir vom VDAPG als Dachverband der Altpfadfindergilden in Deutschland bekennen uns gemäß unserer Satzung klar zum Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland. Außerdem sind wir als Verband parteipolitisch und konfessionell neutral. Unsere Gilden erkennen unsere gemeinsame Satzung als für sich verbindlich an.

Infolge der politischen Ereignisse dieser Woche und des Tabubruches im Bundestag positionieren wir uns zur folgenden Frage: was bedeutet parteipolitische Neutralität für unseren Verband mit Blick auf unser klares Bekenntnis zum Grundgesetz?

- 1) Wir respektieren die Unverletzlichkeit der Menschenwürde als zentrales Element unseres Grundgesetzes. Wir stehen für eine bunte, vielfältige, tolerante und weltoffene Gemeinschaft aller Menschen. Dies ist unabhängig von Herkunft, Sprache, Bildungsgrad, körperlichen, geistigen oder seelischen Fähigkeiten, Religion, Geschlecht, sexueller Orientierung und allen anderen Unterschieden, die zwischen Menschen nun einmal bestehen.
- 2) Wir schützen und verteidigen unsere Demokratie gegen alle diejenigen, die ihr schaden möchten oder gar darauf aus sind, sie auszuhöhlen und abzuschaffen. Das bedeutet, dass wir eine klare, mitmenschliche Haltung gegen die vielfältigen rechtsextremistischen, rechtspopulistischen, antifeministischen und alle weiteren demokratiefeindlichen Akteure in Wort und Tat einnehmen.
- 3) Wir als erwachsene Pfadfindende führen die Arbeit der Jugendverbände fort und begrüßen die zahlreichen Positionierungen der Jugendverbände für die Demokratie und gegen jede Form von Extremismus. Wir danken den Jugendverbänden für den politischen Einsatz!
- 4) Wir schließen uns den zahlreichen Mahnungen und Warnungen von Menschen in den Kirchen und Religionsgemeinschaften, Vereinen und Verbänden, in der Politik und der Weltgeschichte an. Eine Zusammenarbeit mit Feinden der Demokratie muss unterbleiben und verhindert werden. Hier ist große Klarheit und Umsicht erforderlich.
- 5) Wir rufen unsere Mitglieder und deren Mitglieder dazu auf, sich ebenfalls klar zum Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland und den Pfadfindergesetzen zu bekennen. Lasst uns gemeinsam dem Frieden dienen und uns für die Gemeinschaft einsetzen, in der wir leben.

Vor etwa einem Jahr bat Marcel Reif im Bundestag in einer sehr bewegenden Rede uns alle nur um eines: "Sei a Mensch – sei ein Mensch". Wir schließen uns diesen Worten heute an. Seid Menschen! Geht aufeinander zu, redet miteinander statt übereinander. Setzt Euch ein für Menschlichkeit, Vielfalt und unsere Gemeinschaft! Dieses Engagement, für das wir Pfadfinderinnen und Pfadfinder aller Altersstufen schon immer bekannt waren, braucht unsere Gemeinschaft dringender denn je.

Wir bitten Euch alle: stärkt die Demokratie in unserem Land. Nutzt Euer Wahlrecht. Zeigt eine klare, demokratische Haltung für die Menschen in unserem Land!

Wir danken für Eure guten Taten!

Euer Vorstand

Cathrin, Danica, Heike, Björn und Schorsch